

## CUATRO

# LA DEPRAVACIÓN TOTAL

Aunque hay varias ramas de calvinistas la mayoría de ellos están de acuerdo en cinco puntos de doctrina. Cada punto está construido encima de los puntos anteriores. Todos los puntos son basados en la idea de que no existe el libre albedrío. Para no tener contradicciones grandes en su lógica, el calvinista tiene que aceptar todos los cinco puntos del calvinismo. Hay unos que tratan de separarse de los puntos mas extremos y se llaman a sí mismos "calvinistas de 4 puntos" o "calvinistas de 3 puntos". El problema es que los calvinistas que tratan de rechazar uno o dos de los puntos del calvinismo siempre son inconsistentes en su doctrina y no son honestos en lo que creen. Esta realidad llegará a ser obvia a través de nuestro estudio.

Muchos calvinistas usan la palabra TULIP, para representar sus cinco puntos doctrinales, con cada letra representando un punto de calvinismo. En este capítulo, examinaremos el primer punto del calvinismo, la Depravación Total. La Depravación Total representa la "T" en TULIP.

## La doctrina bíblica de la depravación del hombre

La depravación del hombre es la doctrina que muestra que el hombre es pecaminoso por naturaleza y no puede merecer la salvación por sus obras. Esta depravación empezó con la caída de Adán y el resultado es que la naturaleza pecaminosa ha pasado a todos los hombres. Romanos 5:12 dice:

*Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, y así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.*

La depravación del hombre es una doctrina bíblica y afirma que cada hombre es pecaminoso y tiene que ser salvo por la obra de Jesucristo en la cruz. La doctrina también es necesaria para afirmar que nadie puede merecer la salvación por sus propias buenas obras.

La doctrina de la depravación del hombre muestra que cada persona merece ir al infierno por sus pecados. Romanos 3.10–12 dice:

*Como está escrito: No hay justo, ni aun uno. No hay quien entienda, no hay quien busque a Dios. Todos se desviaron del camino, a una se hicieron inútiles; no hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno.*

Nosotros no somos buenas personas que de vez en cuando cometemos errores, simplemente pecamos porque somos pecadores. Nuestros corazones son corrompidos por causa de nuestro pecado. Jeremías 17.9 dice:

*Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?*

La depravación del hombre muestra cómo el hombre está muerto espiritualmente y necesita ser regenerado por fe en Jesucristo. Esta regeneración pasa en la salvación que es por fe en Cristo. Los que creen en Jesús reciben la vida eterna. Cada ser humano tiene que decidir arrepentirse y poner su fe en Jesús para ser salvo.

La depravación del hombre es una doctrina necesaria para entender el evangelio. Uno no puede ser salvo sin reconocer que es pecador, que no puede salvarse a sí mismo y que necesita a Jesucristo.

## La depravación total del calvinismo

Los calvinistas no enseñan la doctrina de la depravación del hombre sino lo que se llama la depravación total. La depravación total es una perversión de la doctrina

bíblica de la depravación del hombre. El lector debe notar cómo el calvinismo es levadura que pervierte las doctrinas verdaderas de la Biblia. Los Cánones de Dort definen bien la depravación total del calvinismo:

Todos los hombres son concebidos en pecado y, al nacer como hijos de ira, incapaces de algún bien saludable o salvífico, e inclinados al mal, muertos en pecados y esclavos del pecado; y no quieren **ni pueden volver a Dios**, ni corregir su naturaleza corrompida, ni por ellos mismos mejorar la misma, sin la gracia del Espíritu Santo, que es quien regenera.<sup>25</sup>

Aunque es la verdad que, el hombre es depravado y no puede salvarse a sí mismo, el error aquí está en decir que el hombre tampoco puede decidir ir a Dios para ser salvo. Para el calvinista, la depravación significa **incapacidad**. El hombre perdido **no puede** recibir la salvación que Cristo ofrece gratuitamente. Arthur Pink declara:

El pecador, por sí mismo, no puede arrepentirse y creer.<sup>26</sup>

Según el calvinismo, el pecador no puede ser salvo ni decidir creer el evangelio. Solo los que son escogidos para ser salvos por la elección incondicional reciben la vida eterna.

---

<sup>25</sup> Canons of Dort (Dordrecht, Holland, 1619), capítulo III, punto 3.

<sup>26</sup> Arthur W. Pink, *The Sovereignty of God* (Swengel, PA: Bible Truth Depot, 1949), 160.

## No hay esperanza para el perdido

Según el calvinismo, Dios creó billones y billones de personas que no pueden arrepentirse, ni creer en Él. Lo único que ellos pueden hacer es vivir sus vidas en el pecado (según la voluntad de Dios) y después ser echados al lago de fuego.

No es claro el porqué, pero, Dios es supuestamente glorificado en el hecho de que los perdidos no tengan esperanza de la salvación. Ellos dicen que los elegidos verán a Dios echando tantos al lago de fuego que no tenían ninguna esperanza de ser salvos y así glorificarán a Dios por su gracia. Otra vez, vemos un dicho del calvinismo que no tiene nada de sentido, pero es repetido con tanto vigor que es muy aceptado entre las iglesias reformadas. ¿Qué tal si uno es el no elegido siendo echado al lago de fuego cuando ni siquiera tenía una opción de ser salvo? Siempre es chistoso que los calvinistas insisten en que solo los elegidos pueden ser salvos, pero siempre creen que ellos, sus hijos, sus nietos y toda su familia, con seguridad son elegidos. Está bien condenar a todos los demás al infierno sin ninguna oportunidad de ser salvo, pero no sus propias familias. El calvinismo en verdad está lleno de hipocresía.

## El dios cruel del calvinismo

El calvinismo enseña que Dios no permite a los

hombres decidir ser salvos o no. Si es así, ¿por qué Dios demanda tanto en la Biblia que el hombre debe decidir, si no puede decidir nada? Vemos la crueldad de este dios del calvinismo cuando ofrece misericordia a las personas que no pueden recibirla. Esta no es una oferta de misericordia, sino jactancia. Por ejemplo, imagine un hombre atrapado en un pozo profundo. Alguien baja una cuerda que el hombre puede usar para salvarse del pozo, pero, la persona con la cuerda deja de bajarla un poco encima del alcance del hombre atrapado. Aunque tiene más cuerda que puede bajar, él no permite al hombre atrapado tomar la cuerda por no bajarla suficiente. Todo el tiempo, este hombre supuestamente misericordioso regaña al hombre en el pozo por no tomar la cuerda. La obra del hombre con la cuerda no es misericordiosa, sino cruel. Este es el dios del calvinismo. Los calvinistas difaman a Dios por decir que Él ofrece misericordia a los perdidos, pero ellos no pueden escoger recibir esta misericordia y así no hay realmente esperanza para ellos.

La Biblia es clara, el arrepentimiento y la fe son demandados a todos los hombres en todo lugar. Hechos 17:30 dice:

*Pero Dios, habiendo pasado por alto los tiempos de esta ignorancia, ahora demanda a todos los hombres en todo lugar, que se arrepientan;*

Si fuera cierto que un hombre no puede creer y arrepentirse,

entonces ¿por qué Dios demanda esto? ¿No es cruel demandar algo que uno no puede hacer? Si un padre mandó a su hijo de cinco años a arreglar el motor del carro y después castigó al niño por no poder hacerlo, será un padre cruel. Así es el dios de los calvinistas cuando demanda cosas que son imposibles. El Dios de la Biblia anhela el arrepentimiento y la salvación de los perdidos. Si el calvinismo fuera correcto, todos los mandamientos de obedecer cuando los hombres no pueden serían un espectáculo cruel. Este dios cruel del calvinismo no es el Dios de la Biblia.

¿Por qué el diablo trabaja tanto?

Si los perdidos no son capaces de recibir el evangelio y ser salvos, ¿por qué trabaja el diablo tanto en impedirles el escuchar el evangelio? 2 Corintios 4:3-4 dice:

*Que si nuestro evangelio está aún encubierto, para los que se pierden está encubierto; en los cuales el dios de este mundo cegó la mente de los incrédulos, para que no les resplandezca la luz del glorioso evangelio de Cristo, el cual es la imagen de Dios.*

Si fuera la verdad el calvinismo, el diablo estaría perdiendo mucho tiempo cegando las mentes de los incrédulos. Si ellos son completamente incapaces de ir a Dios por su naturaleza, el diablo no debería tener que hacer nada para impedirles escuchar y entender el evangelio. El calvinismo no tiene

sentido cuando está comparado con la Biblia.

## ¿Poder o querer?

La Biblia enseña que el perdido va al infierno porque no quiere creer el evangelio, no porque no puede creerlo. Juan 5.40 dice:

*Y no **queréis** venir a mí para que tengáis vida.*

Jesús dijo a los incrédulos que la razón de que no venían a Él era porque no querían, no porque no podían. No es la culpa de Dios que los hombres rechacen el evangelio, es su propia culpa porque ellos mismos decidieron que no quieren creer. El hombre perdido rechaza a Dios por su orgullo, no por tener una incapacidad de creer. Salmo 10:4 dice:

*El malo, por la altivez de su rostro, no busca a Dios ; no hay Dios en ninguno de sus pensamientos.*

La Biblia enseña en muchos versículos que los hombres no son salvos, no porque no pueden, sino porque no quieren. Mateo 23:37 dice:

*¡Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas y apedreas a los que te son enviados! ¡Cuántas veces quise juntar tus hijos, como la gallina junta sus polluelos debajo de sus alas, y **no quisiste!***

La Biblia está llena de invitaciones a todos los pecadores de arrepentirse y recibir la salvación. Apocalipsis 22:17 muestra

que la invitación para ser salvo se extiende a todos los que quieren:

*Y el Espíritu y la esposa dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y **el que quiere**, tome del agua de la vida gratuitamente.*

Los que leen la Biblia y no los libros calvinistas concluyen que los hombres rechazan la salvación porque no quieren recibirla, no porque no pueden.

## Dios atrae a todos

Los calvinistas usan el siguiente versículo para apoyar la idea de que los perdidos no pueden creer. Juan 6:44 dice:

*Ninguno puede venir a mí, si el Padre que me envió no le trajere; y yo le resucitaré en el día postrero.*

Los calvinistas dicen que este versículo enseña que solo algunos (los elegidos) pueden ir a Cristo para ser salvo. Pero la buena interpretación de la Biblia demanda que examinemos todo lo que la Biblia dice en cuanto a un tema. Siempre tenemos que permitir a la Biblia interpretarse a sí misma. Jesús sí dijo que nadie puede ser salvo sin ser atraído, pero algunos capítulos más adelante **Él dice que todos serán atraídos**. En Juan 12:32 Jesús dijo:

*Y yo, si fuere levantado de la tierra, **a todos atraeré a mí mismo**.*

Ciertamente el pecador necesita a Dios para ayudarlo creer el evangelio, pero el Espíritu Santo está buscando a todos los pecadores, no solo a los que van a creer. La Biblia enseña que todos tienen la capacidad de creer el evangelio. La Biblia muestra que la obra del Espíritu Santo no es limitada a los que serán salvos. Juan 16:8 muestra la obra del Espíritu Santo en los corazones de todos los hombres del mundo:

*Y cuando Él venga, redarguirá **al mundo** de pecado, y de justicia, y de juicio.*

Dios ha dado a todos la capacidad de creer y Él atrae a todos a la verdad. Es la decisión de cada uno creer o no. Juan 1:9 dice:

*Aquél era la Luz verdadera, **que alumbra a todo hombre** que viene a este mundo.*

Jesús alumbra a todo hombre, incluyendo a los que no serán salvos. La salvación está disponible a todos los hombres del mundo. Los que creen son salvos, los que no quieren creer, son condenados (Juan 3:36). Este es el Dios de justicia de la Biblia.

¿Regenerados antes de la salvación?

Por creer en la depravación total, los calvinistas piensan que los salvos tienen que ser regenerados por Dios **antes** de la salvación. R.C. Sproul explica:

No creemos con objeto de nacer de nuevo; nacemos de

nuevo con el objeto de poder creer.<sup>27</sup>

Sproul enseña la creencia calvinista de que el hombre nace de nuevo **antes** de creer en Cristo. Él continúa:

La doctrina reformada de la predestinación enseña que antes de que una persona pueda escoger a Cristo, su corazón debe ser transformado. Debe nacer de nuevo.<sup>28</sup>

Arthur Pink también dice lo mismo en su libro:

No es la fe que conduce a la vida espiritual, sino que la nueva vida espiritual que nos es concedida trae con ella la fe... la obra del Espíritu Santo de dar vida espiritual ocurre antes de que tengamos fe en Cristo.<sup>29</sup>

¿Es bíblica esta enseñanza? Definitivamente no es bíblica. La Biblia enseña que uno nace del Espíritu cuando cree en Cristo para la salvación. Efesios 1.13 dice:

*En el cual también confiasteis vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación; en quien también, **desde que creísteis**, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de la promesa.*

El creyente experimenta el nacimiento espiritual cuando cree el evangelio, no es regenerado y después puede creer el evangelio. 1 Pedro 1:23-25 dice:

**Siendo renacidos**, no de simiente corruptible, sino de incorruptible,

---

<sup>27</sup> R.C. Sproul, *Escogidos por Dios* (Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia, 2002), 52.

<sup>28</sup> *Ibid.* 51.

<sup>29</sup> Arthur Pink, *La Soberanía de Dios*, 22.

*por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre. Porque toda carne es como la hierba, y toda la gloria del hombre como la flor de la hierba. La hierba se seca, y la flor se cae; mas la palabra del Señor permanece para siempre. Y ésta es la palabra que **por el evangelio** os ha sido predicada.*

No hay ni un solo versículo en la Biblia que enseñe que uno es regenerado antes de creer el evangelio. La fe siempre precede la salvación y la regeneración. Aún Sproul reconoce que la Biblia no enseña que el nacimiento espiritual pasa antes de la salvación. Él escribe:

Algunos se pueden responder: “Bien. El texto no enseña *explícitamente* que los hombres caídos tengan la capacidad de escoger a Cristo sin haber nacido de nuevo primero, pero ciertamente lo *implica*.” No estoy dispuesto a conceder que el texto ni aún implique tal cosa.<sup>30</sup> (énfasis en el original)

Por lo menos Sproul es honesto en admitir que el calvinismo enseña una doctrina rara que no está en la Biblia. Dave Hunt escribió acerca de la falta del apoyo bíblico:

Preguntamos a los calvinistas, con toda la sinceridad, ¿dónde se enseña en la Biblia esta doctrina extraña? Ninguno de ellos jamás ha contestado esta pregunta.<sup>31</sup>

¿De dónde viene esta doctrina rara que dice que el

---

<sup>30</sup> R.C. Sproul, *Escogidos por Dios* (Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia, 2002), 52.

<sup>31</sup> Dave Hunt, *T.U.L.I.P. and the Bible*. (Bend, OR: The Berean Call, 2012), 76.

nacimiento espiritual viene antes de la fe? La realidad es que viene de la practica del bautismo de los infantes. Como ya hemos visto, Juan Calvino y muchos calvinistas practicaron y todavía practican el bautismo de los infantes. Muchos calvinistas han enseñado que la regeneración pasa cuando uno es bebe y por esto bautizaron bebes. Homer Hoeksema, un autor calvinista, explica:

La regeneración puede suceder en el más pequeño de los niños en la esfera del Pacto de Dios, quien generalmente regenera a sus hijos elegidos desde la infancia.<sup>32</sup>

El error de pensar que el segundo nacimiento pasa antes de la fe en Cristo, permitió a hombres como Juan Calvino creer en el bautismo de los infantes. Muchos pensaron que fueron regenerados en su bautismo cuando eran bebes. No hay palabras para cómo tan anti-bíblico es todo esto, pero los calvinistas siguen clamando que creen "Sola Escritura".

## Conclusión

Dios quiere que todos los hombres sean salvos. Él no desea que ninguno perezca. 1 Timoteo 2.4 dice:

*El cual quiere que todos los hombres sean salvos, y vengan al conocimiento de la verdad.*

---

<sup>32</sup> Dave Hunt, *¿Que clase de amor es éste?*, 135, citando a Homer Hoeksema, *Reformed Dogmatics* (Grandville, MI: Reformed Free Publishing Association, 1966), 464.

No es su voluntad que nadie vaya al infierno. Las personas van al infierno porque rechazan su voluntad, no porque la cumplen.

La doctrina de la depravación total es una herejía. Pero tristemente muchas iglesias cristianas están enseñando esta mentira. Los calvinistas construyen sus otros cuatro puntos encima de esta doctrina falsa de la depravación total. En el próximo capítulo, examinaremos el segundo punto del calvinismo, la elección incondicional.

## CINCO

# LA ELECCIÓN INCONDICIONAL

**E**l calvinismo enseña que Dios es responsable por todas las acciones de los hombres, sean buenas o malas. Por intentar estar consistente con esta creencia, la doctrina de la elección incondicional nació. La elección incondicional es la "U" en TULIP.

La elección incondicional enseña que todos los que creen en Cristo para la salvación, no eligieron hacerlo, sino que Dios los eligió y los forzó a ser salvos. Los cánones de Dort definen esta doctrina así:

Esta elección es un propósito inmutable de Dios por el cual Él, antes de la fundación del mundo, de entre todo el género humano caído por su propia culpa, de su primitivo estado

de rectitud, en el pecado y la perdición, predestinó en Cristo para salvación, por pura gracia y según el beneplácito de Su voluntad, a cierto número de personas, no siendo mejores o más dignas que las demás, sino hallándose en igual miseria que las otras, y puso a Cristo, también desde la eternidad, por Mediador y Cabeza de todos los predestinados, y por fundamento de la salvación.<sup>33</sup>

Según el calvinismo, Dios escogió quiénes iban a ser salvos antes de la fundación del mundo y nadie puede decidir ser salvo o no. Esta doctrina enseña que algunos son elegidos a ser salvos y otros son elegidos para ir al infierno, no hay nada que la persona pueda hacer para cambiar su destino eterno. Es por esta razón que el calvinismo es igual al fatalismo. Juan Calvino enseña esta doctrina en sus *Institutos*:

muchos... consideran incongruente que del gran cuerpo de la humanidad algunos debieran ser predestinados a la salvación y otros para destrucción.<sup>34</sup>

El calvinismo enseña que Dios hizo a la gran mayoría de las personas solamente para enviarles al infierno. Los que son elegidos, no serán salvos por decidir creer en Cristo, sino por ser forzados a hacerlo por la predeterminación de Dios.

---

<sup>33</sup> Canons of Dort (Dordrecht, Holland, 1619), capítulo 1, punto 7.

<sup>34</sup> Juan Calvín, *Institutos de la Fe Cristiana*, libro 3, capítulo 23, punto 7.

## La elección y la presciencia de Dios

La doctrina falsa de la elección incondicional nace por malinterpretar unos versículos que hablan de la elección y la predestinación. Efesios 1:4-5 dice:

*Según nos escogió en Él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de Él, en amor, habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el beneplácito de su voluntad,*

El calvinismo enseña que estos versículos dicen que Dios escogió a quienes iban a ser salvos. Según ellos, la salvación fue una decisión que Dios hizo para nosotros en la eternidad pasada y nosotros no podemos elegir nada en cuanto a nuestro destino eterno. Pero ¿estos versículos realmente enseñan esto? Recordemos que siempre debemos interpretar la Biblia con la Biblia.

Para entender los versículos que hablan de la predestinación y la elección, es necesario entender la presciencia de Dios. Debemos conocer bien dos versículos que muestran claramente que la elección y la predestinación tienen que ver con el conocimiento previo de Dios.

Romanos 8.29 *Porque a los que **antes conoció**, también los predestinó para que fuesen hechos conforme a la imagen de su Hijo, para que Él sea el primogénito entre muchos hermanos.*

1 Pedro 1.2 *Elegidos **según la presciencia** de Dios Padre en*

*santificación del Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sean multiplicadas.*

Estos dos versículos enseñan que los elegidos son elegidos porque **deciden** creer en Cristo. Dios sabía quienes iban a creer en Cristo antes de que Él hiciera el mundo.

Los calvinistas ignoran estos versículos y dicen que la elección y predestinación fueron incondicionales y no tenían nada que ver con el conocimiento previo de Dios. Ellos niegan que el hombre puede elegir ir al cielo por creer en Cristo. Sproul dice:

La elección incondicional quiere decir que nuestra elección es decidida por Dios conforme a su propósito, conforme a su voluntad soberana. **No se basa en alguna condición prevista** que algunos de nosotros cumpliríamos y otros no. No se basa en nuestro querer o en nuestro hacer, sino en el propósito soberano de Dios.<sup>35</sup>

Cuando Sproul y otros calvinistas dicen que la elección no se basa en la fe prevista, están poniéndose en contra de la clara enseñanza bíblica de Romanos 8:29 y 1 Pedro 1:2.

Romanos 8:29 nos dice claramente quiénes son los que fueron predestinados. La palabra *conoció* en este versículo es la palabra griega *προγινώσκω* y significa "saber de antemano".<sup>36</sup>

---

<sup>35</sup> R.C. Sproul, *Escogidos por Dios* (Graham, NC: Publicaciones Faro de Gracia, 2002), 107.

<sup>36</sup> James Swanson, *Diccionario de Idiomas Bíblicos: Griego (Nuevo Testamento)* (Bellingham, WA: Logos Bible Software, 1997).

¿Quiénes son los que han sido predestinados para ser adoptados? Los que Dios sabía de antemano que iban a creer. Es importante recordar que Dios es omnisciente, Él sabe todo, incluso quiénes creerán en Cristo. Dios existe fuera de los límites de tiempo. El pasado, presente, y futuro no son restricciones para Él. Salmo 147:5 dice:

*Grande es el Señor nuestro, y de mucho poder; y su entendimiento es infinito.*

Dios conoció el futuro de todos los hombres, desde la eternidad pasada. Antes de la fundación de la tierra, Él conoció quiénes iban a recibir la salvación. La predestinación bíblica es relacionada con el conocimiento previo de Dios. 1 Pedro 1.2 afirma la presciencia de Dios en la elección. Otra vez, el versículo dice:

***Elegidos según la presciencia de Dios** Padre en santificación del Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sean multiplicadas.*

Este versículo no podría ser más claro. Los elegidos son elegidos **según la presciencia** (conocimiento previo; lo que se sabe de antemano) de Dios. Dios requiere una decisión de cada persona. Dios no fuerza a nadie a ser salvo ni a ir al infierno. Todos lo hacen por su propia decisión. Yo soy salvo y uno de los elegidos porque puse mi fe en Cristo, pero si yo hubiera escogido rechazar a Cristo, Dios hubiera conocido esto

desde la eternidad pasada.

¿Es la fe una obra?

Según el calvinismo la decisión de creer en Cristo no puede ser una condición de la salvación. Ellos dicen que la fe es una obra y la salvación no es por obras. Pero ¿qué dice la Biblia acerca de esto? Efesios 2:8–9 dice:

*Porque por gracia sois salvos **por medio de la fe**, y esto no de vosotros; pues es don de Dios; **no por obras**, para que nadie se gloríe.*

La Biblia contrasta las obras con la fe. El punto de Efesios 2:8-9 es que la fe y las obras son diferentes. Si la fe fuera una obra, ¿qué sería el punto de Efesios 2:8-9?

La Biblia es clara cuando dice que la fe es el medio de recibir la salvación. Cuando yo decidí creer en Cristo como mi Salvador, no estuve ganando la salvación por obras, estuve recibiendo la gracia de Dios y la salvación por medio de la fe. No es bíblico decir que la fe es una obra, la Biblia enseña claramente que no lo es.

¿Qué tal de Romanos 9?

Los calvinistas usan Romanos 9 para enseñar la elección incondicional. Romanos 9:16 dice:

*Así que no es del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia.*

El calvinismo proclama que este versículo enseña que Dios ha elegido quiénes serán salvos y quiénes serán perdidos y nadie elige nada en cuanto a la salvación. Pero cuando dice "del que quiere" esta misma frase muestra que el hombre sí tiene libre albedrío. El punto es que los deseos y esfuerzos humanos son en vano sin la gracia de Dios. No dice que no tenemos libre albedrío, sino que necesitamos la misericordia de Dios.

Los calvinistas también usan el ejemplo de Esaú y Jacob para enseñar que Dios escogió unos para ir al infierno antes de su nacimiento. Romanos 9:11-13 dice:

*(aunque aún no habían nacido sus hijos, ni habían hecho bien ni mal, para que el propósito de Dios conforme a la elección permaneciese, no por las obras, sino por el que llama), le fue dicho a ella: El mayor servirá al menor. Como está escrito: A Jacob amé; mas a Esaú aborrecí.*

Para entender el contexto de Romanos 9:11-13 es necesario permitir a la Biblia interpretarse a sí misma. Pablo en Romanos 9:11-13 está citando el Antiguo Testamento. Malaquías 1:2-4 dice:

*Yo os he amado, dice Jehová; y dijisteis: ¿En qué nos amaste? ¿No era Esaú hermano de Jacob? dice Jehová. Pero amé a Jacob, y a Esaú aborrecí, y torné sus montes en asolamiento, y su posesión para los dragones del desierto. Aunque **Edom** dijere: Nos hemos empobrecido, pero volveremos y edificaremos lo arruinado; así dice Jehová de los ejércitos: Ellos edificarán, pero yo destruiré; y les llamarán provincia*

*de Impiedad, y pueblo contra quien Jehová se indignó para siempre.*

Cuando Dios dice que amó a Jacob y aborreció a Esaú, está hablando específicamente de las naciones de Edom (Esaú) y Israel (Jacob). Malaquías 1:4 dice esto claramente. Los individuos no están en vista en Romanos 9:11-13 sino las dos naciones que iban a salir de estas dos personas. Malaquías 1 y Romanos 9 no hacen referencia al destino eterno de Esaú y Jacob. Esto es claro cuando consideramos que hay descendientes de Jacob que han ido al infierno, y hay descendientes de Esaú que han ido al cielo.

La elección de Israel sobre Edom en Malaquías 1:2-4 y Romanos 9:11-13 tiene que ver con Dios escogiendo a su pueblo especial, la nación de Israel. El contexto no es la salvación de individuos sino el destino de naciones. Génesis 25:23 confirma esto:

*Y le respondió Jehová: Dos naciones hay en tu seno, y dos pueblos serán divididos desde tus entrañas: Y el un pueblo será más fuerte que el otro pueblo, y el mayor servirá al menor.*

La palabra clave en Romanos 9:11-13 es **servir**. Los que dicen que el contexto trata con los individuos y no las naciones tienen que explicar el porqué el hombre Esaú nunca servía al hombre Jacob. Fueron los descendientes de Esaú (Edom) que servían a los descendientes de Jacob (Israel).

Con el contexto claro y después de haber estudiado

Génesis 25.23 y Malaquías 1.2-4, leemos otra vez Romanos 9.11-13:

*(aunque aún no habían nacido sus hijos, ni habían hecho bien ni mal, para que el propósito de Dios conforme a la elección permaneciese **(la nación de Edom servirá a Israel)**, no por las obras, sino por el que llama, le fue dicho a ella: El mayor **servirá** al menor. **(no los individuales sino las naciones)**) Como está escrito: A Jacob amé; mas a Esaú aborrecí.*

Antes de que naciesen Esaú y Jacob Dios sabía cuál iba a ser su nación escogida. El Mesías iba a venir a través de Jacob no Esaú. Estos versículos no tienen nada que ver con la salvación eterna de Esaú y Jacob. Cuando el calvinista los usa para decir que Dios condena al infierno y escoje al cielo sin libre albedrío está dando una interpretación muy incorrecta.

¿Qué tal de Faraón?

Los calvinistas también usan el ejemplo de Faraón como evidencia de que unos no pueden creer en Dios. Éxodo 7:3 dice que Dios endureció el corazón de Faraón:

*Y yo endureceré el corazón de Faraón, y multiplicaré en la tierra de Egipto mis señales y mis maravillas.*

Usando este versículo, el calvinista trata a culpar a Dios por el corazón duro de Faraón. Pero ellos no mencionan que la Biblia dice varias veces que Faraón también endureció su propio

corazón.

1 Samuel 6:6 *Mas ¿por qué endurecéis vuestro corazón, como **los egipcios y Faraón endurecieron su corazón**? Después que los hubo así tratado, ¿no los dejaron ir, y se fueron?*

Éxodo 8:15 *Pero viendo **Faraón** que le habían dado reposo, **endureció su corazón**, y no los escuchó, como Jehová lo había dicho.*

Éxodo 9:34 *Y viendo **Faraón** que la lluvia había cesado y el granizo y los truenos, perseveró en pecar, y **endureció su corazón**, él y sus siervos.*

Dios endureció el corazón de Faraón y utilizó su rebeldía para cumplir su propósito, pero esto fue porque Faraón primero escogió rebelarse contra Dios. Si Faraón hubiera escogido humillarse y arrepentirse, Dios hubiera cumplido su propósito de otra forma. Dios no causó las acciones de Faraón, Él permitió su maldad obrar para cumplir su propósito.

Miremos otros versículos que parecen enseñar que Dios obliga a personas a pecar si son leídos fuera del contexto. Romanos 9:19–21 dice:

*Me dirás entonces: ¿Por qué, pues, inculpa? porque, ¿quién ha resistido a su voluntad? Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques contra Dios? ¿Dirá lo formado al que lo formó: Por qué me has hecho así? ¿O no tiene potestad el alfarero sobre el barro, para hacer de la misma masa un vaso para honra y otro para deshonra?*

La clave para entender el punto de Pablo es leer el versículo 22.

*¿Y qué si Dios, queriendo mostrar su ira y hacer notorio su poder, **soportó con mucha paciencia los vasos de ira**, preparados para destrucción;*

El punto de Pablo es que Dios mostró mucha paciencia a Faraón, aun cuando sabía que Faraón no iba a arrepentirse. Dios es misericordioso e incluso con los de corazones duros. Dice Romanos 9 que Dios le dio oportunidad a Faraón de arrepentirse antes de que él endureciera su corazón. Dios puede ser soberano, usando a los rebeldes para cumplir sus propósitos y todavía dar el libre albedrío a todos.

Los calvinistas también usan Romanos 9:18 para enseñar la elección incondicional:

*De manera que del que quiere tiene misericordia; y al que quiere endurecer, endurece.*

Tenemos que recordar que el contexto no es la salvación, sino es Dios usando a Faraón en el tiempo de salvar a Israel de Egipto. Éxodo 3.19 muestra que este fue basado en el conocimiento previo de Dios:

*Y yo sé que el rey de Egipto no os dejará ir sino por mano fuerte.*

Dios a veces permite los corazones perversos para hacer su voluntad por entregarles a su propia inmundicia. Romanos 1:24 muestra este punto claramente:

*Por lo cual también Dios **los entregó a la inmundicia**, a las concupiscencias de sus corazones, a que deshonrasen entre sí sus propios cuerpos*

Dios no obliga a nadie a pecar, en esto la Biblia es clara. Los que pecan lo hacen por su propia voluntad. Santiago 1:12–13 dice:

*Bienaventurado el varón que soporta la tentación; porque cuando hubiere sido probado, recibirá la corona de vida, que el Señor ha prometido a los que le aman. Cuando uno es tentado, **no diga que es tentado de parte de Dios**; porque Dios no puede ser tentado con el mal, ni Él tienta a nadie;*

Entonces concluimos que Romanos 9 no enseña la elección incondicional de la salvación del individuo. Personas son salvas por creer en Jesucristo. El hombre tiene el libre albedrío de escoger recibir o rechazar la salvación.